

Cien años de la erupción del volcán Chinyero

Este año se cumple el primer centenario de la erupción del volcán Chinyero. Concretamente, fue el 18 de noviembre de 1909 cuando la piel de la isla se abrió alumbrando un nuevo volcán. Un volcán del que manaba piedra fundida que se alzaba al cielo por las nueve bocas que surgieron en una línea de aproximadamente medio kilómetro. El nacimiento del nuevo volcán se anunció con temblores de tierra. El primero se pudo sentir en Icod de los Vinos el 8 de julio de 1908, es decir, 16 meses antes de la erupción. El volcán que conocemos como Chinyero recibe este nombre porque brotó junto a la antigua montaña Chinyero. De hecho, el nuevo cono se apoya en la vieja montaña situada prácticamente en el límite de los municipios de Santiago del Teide y El Tanque. Ahí está, dormido, tras haber bramado en el año 1909. El periodo de mayor actividad tuvo lugar del 18 al 28 de noviembre. El día 27 la actividad volcánica fue bastante intensa. A partir del 29 de noviembre la lava dejó de manar dejando protagonismo a las fumarolas, dejando paso a los últimos alientos del Chinyero.

El volcán causó, como es lógico, temor en toda la isla de Tenerife sobre todo, en la zona donde entró en erupción. El municipio más afectado por la lava fue Santiago del Teide, junto con Guía de Isora, El Tanque, Buenavista del Norte, los Silos, Garachico e Icod de los Vinos. El acontecimiento quedó plasmado en versos populares empapados de aquella vivencia. En los municipios que estuvieron más amenazados por la actividad del volcán se van a celebrar distintos actos conmemorando el primer centenario de la última erupción volcánica de la isla de Tenerife.



Volcán Chinyero